
さぬき市地域福祉計画策定委員会（第１回） 会議結果 

 

１ 会議日時  令和６年１０月２４日（木）１３：３０～１４：５５  

２ 会議場所  さぬき市寒川庁舎３階 ３０１・３０２会議室 

３ 出 席 者  ［委 員］國方委員  吉本委員  溝渕委員  尾崎委員 

             岡 委員  遠藤委員  井上委員  藤井委員 

             安藝委員  平野委員  吉田委員  入谷委員 

             大髙委員  髙嶋委員   

        ［事務局］【さぬき市】中川福祉事務所長 新納課長 鏡原課長補佐 

 蔵野係長 

             【社会福祉協議会】新開課長 山西主事  

             【コンサルタント】リージョナルデザイン株式会社       

［傍聴人］０人 

４ 議  題  １ 計画策定スケジュールについて 

        ２ アンケート調査の結果報告について 

        ３ 地区座談会（第１回）の結果報告について 

        ４ 計画骨子案について 

        ５ その他 

５ 資  料  資料１   さぬき市第５期地域福祉計画・さぬき市第５期地域福祉活動

計画策定スケジュール 

        資料２－１ さぬき市の「地域福祉」を考えるアンケート調査 報告書 

              （市民） 

        資料２－２ さぬき市の「地域福祉」を考えるアンケート調査 報告書 

              （民生委員・児童委員） 

        資料２－３ さぬき市の「地域福祉」を考えるアンケート調査 報告書 

              （福祉委員） 

        資料３   さぬき市地域福祉活動計画に関するワークショップ（地区座

談会）報告書 

        資料４－１ 計画骨子案 

        資料４－２ 次期計画体系案 

６ 会議要旨 

発言者 意見概要等 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

福祉事務所長 

 

事務局 

ただ今からさぬき市地域福祉計画策定委員会・さぬき市地域福祉活

動計画策定委員会を開催いたします。 

 この会議につきましては、附属機関等の委員の構成及び会議の公開

に関する指針に基づきまして、会議を公開することとしております。 

また、議長が決まるまで事務局の方で議事を進めさせていただきま

す。 

まず初めに、福祉事務所 中川所長よりご挨拶申し上げます。 

 

（福祉事務所長挨拶） 

 

本日の会議につきましては、さぬき市地域福祉計画策定委員会設置

別紙４（添付） 
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議長 

 

 

事務局 

 

要綱第４条第２項の規定により、過半数以上の委員の方の出席があり

ますので、この会議が成立していることをご報告申し上げます。  

 続きまして、本日は最初の会となりますので、自己紹介をお願いし

ます。 

 

（委員・事務局等自己紹介） 

 

それでは、議事に入らせていただきます。委員長・副委員長の選任

につきましては、要綱第３条第１項の規定により、委員の互選による

ことになっております。 

では、委員長・副委員長の選任をお願いしたいと存じますが、どな

たかご推薦等ございませんでしょうか。 

 

（事務局案でお願いします。） 

 

それでは、委員長には、吉田委員、副委員長には、吉本委員にお願

いしたいと思います。委員の皆様いかがでしょうか。 

 

（拍手あり） 

 

委員長は吉田委員、副委員長は吉本委員で決定させていただきます。 

議長につきましては、委員長が当たることになっておりますので、

吉田委員長は議長席へお願いいたします。 

吉本副委員長も前方の席へお願いいたします。 

それでは、吉田議長に一言ご挨拶をお願いします。 

 

（議長挨拶） 

 

それでは議事に入ります。議題１の計画策定スケジュールについて、

事務局の方から説明をお願いします。 

 

（事務局説明 議題１） 

 

事務局からの説明について、何かご質問、ご意見がありましたら、

よろしくお願いします。 

 

 （質問・意見等なし） 

 

特に無いようでしたら、次の議題に移ります。議題２のアンケート

調査の結果報告について、事務局から説明をお願いします。 

 

（事務局説明 議題２） 
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事務局からの説明について、何かご質問、ご意見がありましたら、

よろしくお願いします。 

 

 市民アンケート結果の５ページの相談相手に関する質問で「特に相

談していない」が多いが、どういう人たちが相談していないのか属性

がわかるのであれば教えていただきたい。 

 

 掲載を省略しているが、クロス集計も行っている。年齢別において

は特異な傾向はみられなかった。全体としてこの割合となっている。 

 

 地域活動やボランティア活動の情報入手について、市民用では SNS

の選択肢もあるが、これは若い人に向けた選択肢ということでしょう

か。 

 

 この設問もクロス集計を行っているが、若い人が多く回答したこと

で 47.0%になったのではなく、全体として 47.0％となっている。 

 

 電子媒体での周知は、ある程度の年齢の方への周知が難しくなると

思われる。 

 

 今後、電子媒体での周知は重要になってくる。そのため、例えばス

マートフォンの利用教室などの電子媒体の利用促進に向けた取組を、

計画の中で取り入れていくことは重要であると考えている。 

 

 電子媒体は通信手段としては重要だが、周知としては活用できてい

ないと思う。特に災害や事故の時にやり取りできることは重要である

と思う。 

 

他にご意見はございませんか。アンケートの自由記述もあるため持

ち帰って読んでいただき次回の会議でご意見等頂戴できればと思いま

す。次の議題に移ります。議題３の地区座談会（第１回）の結果報告

について、事務局から説明をお願いします。 

 

 （事務局説明 議題３） 

 

 事務局からの説明について、何かご質問、ご意見がありましたら、

よろしくお願いします。 

  

 （質問・意見等なし） 

 

特に無いようでしたら、次の議題に移ります。議題４の計画骨子案

について、事務局から説明をお願いします。 
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（事務局説明 議題４） 

 

事務局からの説明について、何かご質問、ご意見がありましたら、

よろしくお願いします。 

 

３ページに自助、互助、共助、公助とある。理解として、互助はボ

ランティア的な立場で動かれている方、共助は市役所等が取り扱って

いる制度の中で公助ではない部分の支援と捉えているが、確認として

この共助はどういうものなのか教えていただきたい。 

 

資料 4-2 において、現行計画の施策体系をまとめている。基本目標

１の項目は自助・互助・共助ということで市民、地域、社会福祉協議

会で取り組んでいただく内容、基本目標２と３は共助・公助というこ

とで市が取り組んでいく内容となっている。このように、それぞれ役

割分担を明確にし、取り組んでいきたいと考えている。 

 

基本目標１にも基本目標２と３にも共助が入っている。その共助の

考え方や互助との違いについて教えていただきたい。互助はボランテ

ィア活動で地域の方にお手伝いいただくと考えられるが、それ以外の

共助はどんなものがあるのか。 

 

共助について、例えば、市民の方は介護保険料などを納めて、行政

側はそれをもとにサービスを提供することを共助として国の方でも考

えている。互助については、ご発言にあったようにボランティアが主

体となった活動という理解で問題ございません。 

 

その場合、基本目標３にある社会福祉協議会との連携強化等の項目

が共助にあたるという考えでしょうか。 

 

この部分は公助になる。社会福祉法人の活動がメインとなるため、

行政が寄付や委託事業を行うとともに、社会福祉協議会との連携や推

進体制の基盤を強化することも公助がカバーする範囲と考えられる。 

 

基本目標２の「相談体制・情報提供の充実」や「誰もが安心して利

用できる福祉サービスの提供」も公助にあたると思う。基本目標１は

自助、互助、共助で、基本目標２と３は公助であれば意味が分かるが、

どちらにも共助が入っていることが理解しにくい。もし難しければ、

次回で構わないので、わかりやすく示していただきたいと思う。 

 

そのようにさせていただきたいと思う。 

 

この第５期計画は、現行の第４期計画の地区座談会の１回目で行っ

た振り返りによる評価と課題をもとに、第４期計画を評価し、その評



 

 

 

事務局 

 

 

 

委員 

 

 

 

事務局 

 

委員 

 

 

 

 

 

事務局 

 

議長 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

議長 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

価を反映して次期計画体系を作り上げるという理解でよろしいでしょ

うか。 

 

そのような流れになる。次回お示しする素案では、３０ページ以降

の部分を地区座談会の結果やアンケート結果、統計的な傾向を踏まえ

て記載することになる。 

 

確認として、例えば基本目標１について、右側の第５期の基本目標

１は、第４期の評価をもとに作るということですね。それはこれから

作り上げて３０ページ以降に表現されるのですね。 

 

その通りである。 

 

市民アンケートについて、対象者が高校生世代～70 代の方とある

が、この対象者の総人口はどれくらいなのか。また、その総人口に対

して、回答件数の 453件は何％になるのか。イメージとして 2％や 3％

だと思うが、そのあたり教えていただきたい。こういったアンケート

は回答率が 1％くらいで有効な調査になりますよね。 

 

計算の結果、1％となっている。 

 

他にご質問、ご意見はございませんか。特に無いようでしたら、「そ

の他」として、第２回以降の会議の公開・非公開について確認いたし

ます。 

会議の公開・非公開については、本策定委員会で決定することにな

りますが、今後の策定委員会につきましても、会議を公開することと

してよろしいでしょうか。 

 

（異議なし） 

 

特に異議がないようですので、公開することで決定いたします。 

 

その他何かご意見等がございましたら、ご発言ください。 

ないようですので、以上で本日の議事の方を終了いたします。 

ありがとうございました。 

進行は事務局へお返しします。 

 

ありがとうございました。 

事務局の方から次回の開催日時についてお知らせいたします。次回

の第２回策定委員会は令和７年１月２３日（木）午後１時３０分から、

この３０１・３０２会議室で予定していますので、よろしくお願いい

たします。改めて文書の方でも通知させていただきます。 

それでは、以上をもちまして、本日の会議は終了いたします。 



長時間の御協議、誠にありがとうございました。今後ともよろしく

お願いします。 

 

 


